

PRESENTACIÓN: LA INVESTIGACIÓN EN GEOGRAFÍA Y SU DIFUSIÓN

En este número, presentamos una serie de trabajos en el área de geografía, realizados por los docentes e investigadores de nuestra universidad y otras instituciones nacionales y extranjeras. Antes, creemos necesario señalar lo que representa la publicación de estos trabajos y, una de ellas, es dejar sentada la diversidad de temas que aborda la geografía, y lo tangible que representa el hecho geográfico a través de estos artículos de investigación; también, nos gustaría señalar, que el Instituto de Geografía y Desarrollo Regional ha sido la sede y puente de nuestras publicaciones, y por tanto, la ventana en la difusión de las investigaciones en el área.

Cinco artículos, una nota y una reseña conforman el número del volumen de enero a junio del año 2011. El primero de ellos, se refiere a la propuesta de lineamientos técnicos para la creación de un santuario de fauna silvestre en cuevas de Paraguaná estado Falcón, al occidente del país; seguido, se presenta el trabajo que relaciona conceptos geográficos y una estrategia para la enseñanza de la geografía. Seguidamente, y dentro del ámbito del interés de los estudios latinoamericanos, se presenta un artículo que refiere la evolución de las políticas públicas de tierras en la región de las Pampas, Argentinas. En cuarto lugar, se tiene un trabajo que considera la percepción espacial que tienen los pobladores con respecto a su entorno, con el objeto de considerar al turismo como actividad de interés en la parroquia de Higuerote, estado Miranda. Por último, en esta sección de artículos, se tiene una investigación que da cuenta de la vulnerabilidad del incremento del nivel del mar y las pérdidas de tierras en las costas del estado Miranda.

En la sección de notas está un trabajo que aproxima la evolución de los conceptos de isla e insularidad, donde se toma como objeto comparativo el estado

Nueva Esparta, al noreste de Venezuela. Seguidamente, se hacen dos reseñas una que dirige al conocimiento de una propuesta teórica en los modelos de localización de actividades, y otra que refiere a un estudio en geografía urbana aplicada a la ciudad de Mexico.

Finalmente, y como en ocasiones anteriores, deseamos expresar nuestro agradecimiento a los colaboradores de este número, también queremos hacer reconocimiento a nuestros árbitros y equipo de trabajo que acompaña a la editorial. Esperamos seguir manteniendo la publicación de esta revista, justo en estos períodos de difícil situación financiera, y así continuar dando aportes a la investigación en nuestro campo de la geografía.

Dr. Vidal Sáez Sáez
Editor *Terra Nueva Etapa*